

La tiare, la mitre, la croix archiépiscopale, l'Étoile et les autres vêtemens sacrés que vous voyez renversés à ses pieds vous font connaître que les riches ornemens dont elle couvre ses pontifes ne sont faits que pour relever la gloire et la majesté de son culte.

Maintenant il est aisé de voir la raison qui a porté les *Mélanges Religieux* à recevoir cette empreinte sacrée. Elle seule à la tête de cet ouvrage annonce ce qu'il doit être et ce qu'il doit faire. Aussi l'auteur débutait-il par ses paroles qui exprimaient sa mission et sa vocation parmi les feuilles périodiques. "Notre plan le voici : nous ferons de la religion la base de tous nos enseignemens ; nous nous attacherons principalement à éclairer le peuple sur ses devoirs, nous l'aiderions volontiers de nos conseils."

Au bas de la gravure se lisent ces mots : *Respice stellam ; voca Mariam* : c-a-d., regardez l'Étoile et invoquez Marie. Voici la raison de cette légende. L'auguste Marie étant la fille aînée de l'Église réunit dans sa personne sacrée ce que les oracles des Stes. Écritures ont dit de plus magnifique de la Religion. C'est d'elle comme de la religion qu'il est écrit que la Reine est assise à la droite du Roi et qu'elle est couverte d'ornemens précieux, dont la richesse et la variété expriment les sublimes et innombrables vertus qui lui ont gagné le cœur de ce Roi magnifique. Elle est appelée *l'Étoile de la Mer*, parcequ'elle dirige le vaisseau de l'Église vers le port du salut, à travers des écueils sans nombre, et au milieu des plus violentes tempêtes. Elle est proclamée *Étoile du matin*, parcequ'elle a chassé les ténèbres de l'infidélité dans lesquelles étaient assises toutes les nations de la terre, et qu'elle a annoncé l'aurore du beau jour du christianisme.

Le Journaliste Religieux, chargé des grands intérêts de l'Église, doit sans cesse fixer ses regards sur cette *Étoile de la mer*, afin de ne jamais s'écarter du port de la vérité, vers lequel il doit sans relâche diriger sa barque. Quoiqu'il doive recourir à tous les moyens humains pour se rendre capable de remplir dignement sa sublime mission il lui faut lever les yeux vers cette Étoile, et invoquer Marie, qui obtient l'intelligence à ceux qui veillent à sa porte, et qui dissipera ces épaisses ténèbres, qui couvrent la face de notre terre ; il lui faut regarder Marie qui préside à toutes les opérations qui se font dans ce diocèse, qui lui est spécialement dévoué ; lequel, quoique battu par les tempêtes, ne saurait heurter contre aucun écueil, tant qu'il sera dirigé par cette céleste Étoile, qui, en s'élevant sur lui avec tant d'éclat, lui annonce un beau jour, un jour heureux où la foi animée par les œuvres de la charité brillera comme un flambeau.

Et vous, lecteurs religieux, il vous faut aussi fixer cet astre lumineux, pour pouvoir comprendre les hautes et sublimes vérités publiées par ce Journal, que vous encouragez par principe de religion et de piété. Ce sera en regardant cette Étoile et en invoquant Marie